

# Ehrung eines verdienten Feuerwehrhauptmannes

Ehrenhauptmann Karl Kolrus erhielt vom Landesfeuerwehrkommandanten Dr. Pläß das Verdienstzeichen des Bundesfeuerwehrverbandes

Die Männer der Werksfeuerwehr „Oberglas“, Kowald-Voitsberg, waren im Hof des Wohnhauses des Ehrenhauptmannes Karl Kolrus, in Voitsberg, in der Bahnhofstraße angetreten, als Landesfeuerwehrkommandant Dr. Hans Pläß, der Geschäftsführer der Werksfeuerwehren Bezirksfeuerwehrkommandant Ing. Peter Neumann, Kursleiter a. D. BFK. Anton Waldert, BFK. Franz Mayer, Ehrenhauptmann Johann Lesky sen., Hauptmann Fritz Ryschka und die Vertreter der Presse eintrafen. Anschließend begaben sich die Ehren-



FOTO-KOREN-VOITSBERG

gäste in das schmutzige Heim des verdienten Feuerwehrführers, dem Landesfeuerwehrkommandant Dr. Pläß für seine vielseitige und hervorragende Arbeit im Dienste der Feuerwehr dankte. Der Sprecher führte weiter aus, daß er sehr gerne nach Voitsberg gekommen sei, um dem Ehrenhauptmann Kolrus, der seit dem Jahre 1926 der Feuerwehr angehört und seit dem Jahre 1939 bis zum Vorjahr der Werksfeuerwehr „Oberglas“, Kowald-Voitsberg, als Wehrhauptmann vorstand, eine hohe und seltene Auszeichnung des Bundesfeuerwehrverbandes zu überreichen. Zum Zeichen der Anerkennung folgte dann der Landesfeuerwehrkommandant dem Ehrenhauptmann Kolrus das ihm vom

Präsidium des österreichischen Bundesfeuerwehrverbandes in Würdigung besonders eifriger Tätigkeit im Feuerwehrdienst verliehene Verdienstzeichen dritter Stufe des österreichischen Bundesfeuerwehrverbandes aus. Mit der Überreichung der Urkunde wird gleichzeitig gemäß einer Entscheidung der Sicherheitsdirektion Wien die Berechtigung zum Tragen dieses Verdienstzeichens bescheinigt.

Namens der 1300 Feuerwehrmänner des Bezirkes Voitsberg überbrachte dann Bezirksfeuerwehrkommandant Mayer die Grüße und Glückwünsche, die er mit dem Dank an den Ausgezeichneten für die vorbildliche Arbeit im Feuerwehrdienst und mit der Hoffnung auf eine baldige Genesung verband. Besonderen Dank richtete der Bezirksfeuerwehrkommandant auch an den Landesfeuerwehrkommandanten, daß er persönlich zur Überreichung dieser hohen Auszeichnung nach Voitsberg gekommen ist.

Für die Werksfeuerwehr „Oberglas“ dankte dann Hauptmann Ryschka seinem Vorgänger und Ehrenhauptmann für die so überaus eifrige Tätigkeit im Dienste der Werksfeuerwehr und überreichte einen von den Feuerwehrkameraden gespendeten Geschenkkorb.

In allen Ansprachen kamen immer wieder der heiße Wunsch, den verdienten Ehrenhauptmann Kolrus recht bald wieder voll gesund zu sehen und der Dank an dessen Gattin, die mit ihrer nimmermüden Fürsorge und Pflege im Laufe der Monate so hilfreich beistand, zum Ausdruck. Gleichzeitig übermittelten alle Sprecher dem Jubilar zu seinem 64. Geburtstag die besten und herzlichsten Glückwünsche.

Mit dem Wehrhauptmann der Werksfeuerwehr hatten sich außerdem noch das älteste Mitglied, Ehrenhauptmann Lesky sen. und das jüngste Mitglied und Träger des goldenen Leistungsabzeichens, Feuerwehrmann Günther Lanegger eingefunden, um die Glückwünsche zu überbringen.

Abschließend dankte der Ausgezeichnete für die Ehrungen, die für ihn völlig überraschend und noch dazu in so feierlicher Form dargebracht wurden. Wenn man heute alle seine Leistungen so besonders hervorhebe, so sei dies nur eine Pflichterfüllung gewesen, die für jeden Feuerwehrmann eine Selbstverständlichkeit sei.

Landesfeuerwehrkommandant Dr. Pläß dankte zum Schluß noch den Kameraden der Werksfeuerwehr für diese vorbildlich durchgeführte Ehrung und appellierte an alle Wehrmänner, nach dem Vorbild des Ehrenhauptmannes Kolrus in der Feuerwehr mit ganzer Kraft und mit festem Idealismus zum Wohle und für den Nächsten mitzuarbeiten. -1z-

1958